

EL TIFUS EN MADRID
Ray que evitar su desarrollo

Hace algún tiempo conocíamos la noticia; pero nos abstuvimos de darla, atentos a determinadas indicaciones y a respetables ruegos. Como eran aislados los casos y se confiaba en que no se extendieran, se tenía, sin duda, alarma al vecindario madrileño; pero ahora parece ser que los casos de tífus exantemático aumentan, y como algunos periódicos hablan de ello, nosotros no podemos callar ya.

Precisamente en la última sesión de la Sociedad Española de Higiene, médicos tan ilustres como los doctores Lasbuenas, Mariscal, Espina y otros trataron del saneamiento de las aguas potables de Madrid.

La epidemia tífica de 1911 ocasionó en Madrid cerca de cuatro mil defunciones. En esta ocasión, el alcalde señor marqués de Villabragima, ha tomado sus medidas, con el auxilio inestimable de director del Laboratorio Municipal, doctor Chicote. Se trata, primero, de establecer una estación sanitaria de desparasitación en el parque de desinfección de la Avenida de Menéndez Pelayo para limpiar y cambiar de ropas a los sospechosos, que serán después conducidos a las barracas Docker que posee la Diputación provincial en el Hospital de San Juan de Dios, donde se les someterá a observación durante el tiempo que sea necesario.

En dichas barracas se han dispuesto 22 camas para hombres, y 10 para mujeres. Ha sido designado por el alcalde para la visita de dicho servicio el inspector municipal de Salubridad doctor Taboada. El doctor Chicote ha encargado la vigilancia más extrema en sus respectivos distritos a los inspectores de Salubridad del Ayuntamiento doctores Fatás, Alvaro García, Veasco Pajar, Massip, Pezgrin, Carrasco, Pallarés, Mesero Romano e Izquierdo.

No queremos que nuestros lectores se intranquilen demasiado; pero tampoco deben desconocer el estado de la cuestión. Existen en el Hospital Provincial 50 casos de enfermos de tífus exantemático. En un solo día han ocurrido cuatro invasiones más. Aparte los consejos de carácter individual y familiar (hervir el agua y las verduras, no abusar de ensaladas ni de frutas, etcétera) que se suelen hacer en estos casos, estamos obligados a exigir de las autoridades que trabajen con la mayor energía en defensa de la salud pública.

La instalación de esa estación sanitaria en el parque de desinfección de la Avenida de Menéndez Pelayo constituye, por lo menos, una imprudencia que debía evitarse. La numerosísima concurrencia que llena a todas horas el Retiro, detrás el paso obligado por la misma de familias cuyas tapas está la referida Avenida; las para llevar los niños a las consultas del Hospital del Niño Jesús, convierten la referida estación en un peligro constante de propagación de la epidemia.

Sabemos que el alcalde, señor marqués de Villabragima, se está ocupando de este asunto; pero es necesario que también se ocupen las autoridades médicas y civiles, para, entre todos, acabar con los hechos denunciados, que constituyen una vergüenza para Madrid.

VIDA RELIGIOSA

EN SAN FRANCISCO EL GRANDE. La Real e Ilustre Archicofradía de la Purísima Concepción de San Francisco el Grande tendrá mañana domingo, a las once de la mañana, una misa solemne, celebrándose al terminar una salva en el altar de su titular.

Se invita a estos cultos a todos sus archicofrades y devotos de la imagen. Pronunciará la plática el reverendo padre León García de la Cruz, de las Escuelas Pías de San Fernando.

EN LA CATEDRAL.—Para conmemorar el tercer centenario de la canonización del glorioso San Isidro Labrador, Patrón de Madrid, celebrará mañana la Congregación de Naturales, en su capilla de la catedral, una fervorosa misa de comunión general, dándose a venerar después la reliquia del Santo, y repartiéndose entre los fieles que asistan un piadoso recuerdo.

EN LA PARROQUIA DE LOS ANGELES.—Ayer tuvo lugar en esta iglesia una función solemnisima, consagrada al Santísimo Cristo de la Agonía.

Por la mañana, a las diez, hubo misa solemne, y por la tarde, a las seis, se celebraron piadosos ejercicios, predicando muy elocuentemente el magistrado de Madrid don Enrique Vázquez Camarasa.

EXERCICIOS ESPIRITUALES.—Mañana empezarán en San Fermín de los Navarros (paseo del Cisne, núm. 12) unos ejercicios espirituales para la Venerable Orden Tercera y Asociaciones piadosas establecidas en aquel templo.

Todos los días, a las once, habrá meditación y plática hasta las doce, y por la tarde empezarán los actos, a las cinco, para terminar a las seis y cuarto.

El día 10, último de mayo, habrá, a las ocho y media, misa de comunión con fervores.

LOS CABALLEROS DEL SANTO NOMBRE.—Esta Congregación, establecida en el Oratorio del Olivar (calle de Cañizares) tendrá mañana sus cultos mensuales.

A las ocho y media de la mañana habrá misa de comunión; a las once será la rezada, y a las once y media se celebrará la junta.

LOS CABALLEROS DEL PILAR.—La Congregación de Caballeros de Nuestra Señora del Pilar y San Francisco de Borja celebrará mañana, a las ocho, en la iglesia de la calle de la Flor, su misa de comunión mensual.

LA CONGREGACION DE SAN FERMIN.—Esta Congregación honrará mañana a su glorioso compatriota San Francisco Javier con una misa solemne, con Su Divina Majestad de manifiesto, que tendrá lugar en la iglesia de San Fermín de los Navarros a las diez y media, predicando el padre Antonio Astrain, de la Compañía de Jesús.

Por la tarde, a las cinco, habrá completa, procesión, reserva y veneración de la reliquia del Santo.

CULTOS DE CUARESMA.—Mañana, a las cinco y media de la tarde, tendrán lugar los cultos de Cuaresma en las Religiosas Bernardas (vulgo Valleca). Será expuesto el Santísimo Sacramento, celebrándose la estación y el santo rosario. Predicará don Antonio Terroba.

Accidentes y desgracias

EXPLOSION DE GRISU.—Oviedo, 11. En la mina «Baltasar», situada en Mieres, ha habido hoy una explosión de grisu, sufriendo quemaduras siete obreros.

Benaguacil, propiedad de don José Soriano, se ha declarado un formidable incendio.

El fuego destruyó por completo el edificio. Las pérdidas se elevan a 25.000 pesetas.

VIOLENTO TEMPORAL.—Cádiz, 11. A causa del temporal tuvo que aplazar su salida para Canarias el vapor «Atlante». Por esta misma razón no han podido salir para Larache dos barcos que se encuentran cargados con material de guerra.

Homenaje a Sánchez Guerra

Córdoba, 11. En el Círculo de La Amistad se ha celebrado una reunión para tratar de rendir un homenaje al actual presidente del Consejo de ministros, que, como es sabido, es cordobés.

Asistieron representantes de todas las fuerzas vivas y entidades públicas, amigos políticos y particulares y las autoridades. Se acordó nombrar una Comisión que preparará el acto y dirigirse a los pueblos de la provincia y a los jefes locales del partido conservador, para que en el homenaje tome parte toda la provincia.

LA FAMILIA REAL

CUMPLIMIENTOS.—Su Majestad el Rey despachó esta mañana con el presidente del Consejo, marchando después con el secretario particular, don Emilio María de Torres, a una de las galerías fotográficas del centro de la población, donde le hicieron varias fotografías, vistiendo Su Majestad los uniformes de la Armada y del Arma de Caballería.

Después de regresar a Palacio fue cumplimentado por los duques de Osuna y Solomayor, y por el conde de la Gobernación conde de D. João de Portugal.

Vida económica y financiera

Acciones nominativas.—La Junta sindical de la Bolsa de Madrid acordó admitir a la contratación pública bursátil e incluir en la cotización oficial de Bolsa las 54.000 acciones nominativas que ha emitido el Banco de España.

Junta general.—La Unión Española de Conductores de Automóviles celebrará junta general ordinaria correspondiente al segundo semestre de 1921 el día 13 del corriente, a las diez de la noche.

Romanones, consejero.—Se espera la llegada a Madrid del director del Crédito de la Unión Minera y varios consejeros de la Unión Resinera Española para la posesión del cargo de consejero de esta última Sociedad al señor conde de Romanones.

LA VIDA DEL GRAN MUNDO

CACERIA.—Mañana domingo se celebrará una carera en Algete, con la que los duques de Albuquerque y los marqueses de Vallerriato obsequiarán al general Saro.

FIESTAS Y REUNIONES.—El ministro de Suecia y la señora de Daniellson han dado en su residencia de la calle de Zurbano una elegante comida.

Fueron sus invitados el conde de la Embajada de Bélgica y la condesa de Outremont, la marquesa y el marqués de Hoyos, la marquesa y el marqués de Benicardí, el marqués de Vinent y el secretario de la Legación, señor Hugo Berns.

Esta tarde se ha celebrado una recepción en casa de los señores de Jaeger. A saludar al distinguido matrimonio acudieron muchas personas de la alta sociedad madrileña.

Nombrado ministro de Estado, trata de deshacer los planes de la Santa Alianza. Restaurado el absolutismo, huye a Inglaterra hasta 1830. Vuelve en 1834. Funda «El Mensajero de las Cortes». Lucha contra los carlistas como capitán general de Aragón, y toma a Cantabria. Legisla en 1837. Luego, ministro de Marina y de la Guerra dos veces. En 1854, capitán general de Castilla y presidente de la Junta revolucionaria, es verdadero «rey» de Madrid. Le nombra Espartero capitán general. Le hacen duque y grande de España. Preside las Cortes Constituyentes. En 1856 se retira a la vida privada ante las ambiciones de O'Donnell.

Se encuentra delicada de salud la señora de Fernández Blanco, esposa del anterior ministro de Chile.

En Barcelona se ha celebrado el enlace de la bellísima señorita Loreto de Debás con don José Romeu, hijo de la baronesa de Vivés.

Para el señor Monsuri ha sido pedida la mano de la bella señorita Visitation Regueral y Jove, hija del gobernador civil de Bilbao, don Fernando.

De todo corazón nos asociamos a la inmensa pena por que atraviesan los desconsolados padres.

Ha llegado de Mérida el conde de Campanones. Se encuentran en Roma los duques de Montellano y sus hijos.

De Melilla ha regresado don Luis Saavedra y Patiño, nieto de la condesa viuda de los Villares.

Ha llegado a Viena los príncipes de Hohenlohe.

El alcalde y el almirante

Almería, 10. El alcalde de esta capital visitó al almirante de la escuadra inglesa, para cumplimentarle. Este devolvió la visita, y con tal motivo se dio en su honor un champagne.

A las ocho de la noche, e invitado por el almirante de la escuadra, comieron a bordo del acorazado «Revenga» el alcalde, los gobernadores civil y militar y el comandante de Marina.

El almirante inglés se excusó de asistir al banquete con que iba a obsequiarle el Ayuntamiento.

Servicio meteorológico oficial

Desapareció la borrasca del Norte de Europa y se normaliza el tiempo. En España, las lluvias fueron copiosas en Cataluña y Levante, y de menos importancia y aisladas por el resto de la Península.

La temperatura máxima de ayer fue de 17 grados en Barcelona y la mínima de hoy ha sido de 5 grados bajo cero en Avila.

TRASLADO DE RESTOS
Los de tres hombres ilustres



TRASLADO DE LOS RESTOS

Quintana

Fué nuestro Tirte y nuestro Pindaro. Nació en Madrid (11 de Abril de 1772), y aquí murió (11 de Marzo de 1857), viniendo en la calle de Panteones. Discipulo de Meléndez Valdés, Estala y Jovellanos.

Sus odas famosas: «Al mar», «A la invención de la imprenta», «A Trafalgar», «A España después de la revolución de Marzo de 1808», «El armamento de las provincias españolas contra los franceses». Otras obras: «Las reglas del drama» (la primera de sus producciones, 1791), «El duque de Viso», Pelayo, Roger de Flor, príncipe de Viana y Blanca de Borbón (dramáticas).

Lucha en el «Semanario Patriótico», que funda, por las libertades públicas e independencia nacional (1808). Lo persiguen en 1820. Es director de estudios con los constitucionales, y pronuncia en 7 de Noviembre de 1822 un discurso de apertura de la Universidad Central.

Restaurado el absolutismo, retirase a Cabeza de Buey, y con las alternativas de la época es, por fin, coronado por su Reina y antigua discípula en 25 de Marzo de 1855 en el palacio del Senado.

El mausoleo de la Patriarcal fué costeado por suscripción nacional.

San Miguel

Nació en Gijón (26 de Octubre de 1785). Murió en Madrid (29 de Mayo de 1862). Guerrero, en la Independencia; prisionero de los franceses en Peña Castillo; libertado en 1814. Conspira con Riego, y triunfante en 1820, es nombrado ayudante de Estado Mayor y secretario de la Junta de oficiales. Escribe la letra del himno que lleva el nombre del caudillo restaurador.

En 1822 funda «El Indicador», periódico en el que trabajan Carnerero y Mesero Romano. En el mismo año combate como comandante del Sagrado, en la jornada del 7 de Julio.

Nombrado ministro de Estado, trata de deshacer los planes de la Santa Alianza. Restaurado el absolutismo, huye a Inglaterra hasta 1830. Vuelve en 1834. Funda «El Mensajero de las Cortes». Lucha contra los carlistas como capitán general de Aragón, y toma a Cantabria. Legisla en 1837. Luego, ministro de Marina y de la Guerra dos veces. En 1854, capitán general de Castilla y presidente de la Junta revolucionaria, es verdadero «rey» de Madrid. Le nombra Espartero capitán general. Le hacen duque y grande de España. Preside las Cortes Constituyentes. En 1856 se retira a la vida privada ante las ambiciones de O'Donnell.

Estos restos fueron colocados separadamente en cajas de cinc con una paca de metal dorado, donde iban grabados sus nombres y la fecha del fallecimiento.

Una vez cumplidos los requisitos sanitarios y el levantamiento de acta oportuna, que firmaron los asistentes al acto, se colocaron los féretros en una de las habitaciones del conserje de la Patriarcal, haciéndoles la guardia cuatro milicianos y un cabo.

Los restos de Quintana, a pesar de que fué embalsamado, se encontraba en igual estado que el resto de los cadáveres.

En el ataúd del general San Miguel se encerraba, intacta, la banda de Carlos III.

Esta diva, que se destacaba también por su hermosura, nació en Saint Denis (Francia) el año 1842.

Los restos de Quintana, a pesar de que fué embalsamado, se encontraba en igual estado que el resto de los cadáveres.

En el ataúd del general San Miguel se encerraba, intacta, la banda de Carlos III.

Estos restos fueron colocados separadamente en cajas de cinc con una paca de metal dorado, donde iban grabados sus nombres y la fecha del fallecimiento.

Una vez cumplidos los requisitos sanitarios y el levantamiento de acta oportuna, que firmaron los asistentes al acto, se colocaron los féretros en una de las habitaciones del conserje de la Patriarcal, haciéndoles la guardia cuatro milicianos y un cabo.

Los restos de Quintana, a pesar de que fué embalsamado, se encontraba en igual estado que el resto de los cadáveres.

En el ataúd del general San Miguel se encerraba, intacta, la banda de Carlos III.

Estos restos fueron colocados separadamente en cajas de cinc con una paca de metal dorado, donde iban grabados sus nombres y la fecha del fallecimiento.

Una vez cumplidos los requisitos sanitarios y el levantamiento de acta oportuna, que firmaron los asistentes al acto, se colocaron los féretros en una de las habitaciones del conserje de la Patriarcal, haciéndoles la guardia cuatro milicianos y un cabo.

Los restos de Quintana, a pesar de que fué embalsamado, se encontraba en igual estado que el resto de los cadáveres.

En el ataúd del general San Miguel se encerraba, intacta, la banda de Carlos III.

Ortega y Frias

Nació en Granada (1 de Marzo de 1825). Murió en Madrid (11 de Febrero de 1883). Su labor de novelista popular, universal, es enorme: «El caballero Relámpago», «Guzmán el Bueno», «El diablo en Palacio», «La capa del diablo», «Los hijos de Elena», «La casa de Tío Camé Roques», «El anillo de Satanás», «Periquito entre ellas», «Los libertinos», «Dos pitillos», «El padre Ginés» (Memorias del tiempo de Felipe II), «El primer deslizo», «Un recuerdo de malhechores», «El gran tirano», «Los hijos de Satanás», «La cruz de la camita», «Amor de un ángel», «Un drama negro», «La nieta del comendador», «La loca del Vaticano», «La gente de media noche», «La política y sus misterios», «La sombra de Felipe II», «El marqués de la Enseñada», «Cervantes», «El naufragio de Medina», «La gente cursi», «El cocho de Sevilla», «Honor de esposa y corazón de madre», «Historia de una mujer bonita», «El amor de una negra», «Las islas maravillosas», «La justicia de Dios», «El esclavo de su crimen», etc., etc.

Los restos de Quintana, a pesar de que fué embalsamado, se encontraba en igual estado que el resto de los cadáveres.

En el ataúd del general San Miguel se encerraba, intacta, la banda de Carlos III.

Estos restos fueron colocados separadamente en cajas de cinc con una paca de metal dorado, donde iban grabados sus nombres y la fecha del fallecimiento.

Una vez cumplidos los requisitos sanitarios y el levantamiento de acta oportuna, que firmaron los asistentes al acto, se colocaron los féretros en una de las habitaciones del conserje de la Patriarcal, haciéndoles la guardia cuatro milicianos y un cabo.

Los restos de Quintana, a pesar de que fué embalsamado, se encontraba en igual estado que el resto de los cadáveres.

En el ataúd del general San Miguel se encerraba, intacta, la banda de Carlos III.

Estos restos fueron colocados separadamente en cajas de cinc con una paca de metal dorado, donde iban grabados sus nombres y la fecha del fallecimiento.

Una vez cumplidos los requisitos sanitarios y el levantamiento de acta oportuna, que firmaron los asistentes al acto, se colocaron los féretros en una de las habitaciones del conserje de la Patriarcal, haciéndoles la guardia cuatro milicianos y un cabo.

Los restos de Quintana, a pesar de que fué embalsamado, se encontraba en igual estado que el resto de los cadáveres.

En el ataúd del general San Miguel se encerraba, intacta, la banda de Carlos III.

Estos restos fueron colocados separadamente en cajas de cinc con una paca de metal dorado, donde iban grabados sus nombres y la fecha del fallecimiento.

Una vez cumplidos los requisitos sanitarios y el levantamiento de acta oportuna, que firmaron los asistentes al acto, se colocaron los féretros en una de las habitaciones del conserje de la Patriarcal, haciéndoles la guardia cuatro milicianos y un cabo.

Los restos de Quintana, a pesar de que fué embalsamado, se encontraba en igual estado que el resto de los cadáveres.

En el ataúd del general San Miguel se encerraba, intacta, la banda de Carlos III.

Estos restos fueron colocados separadamente en cajas de cinc con una paca de metal dorado, donde iban grabados sus nombres y la fecha del fallecimiento.

Una vez cumplidos los requisitos sanitarios y el levantamiento de acta oportuna, que firmaron los asistentes al acto, se colocaron los féretros en una de las habitaciones del conserje de la Patriarcal, haciéndoles la guardia cuatro milicianos y un cabo.

Los restos de Quintana, a pesar de que fué embalsamado, se encontraba en igual estado que el resto de los cadáveres.

En el ataúd del general San Miguel se encerraba, intacta, la banda de Carlos III.

Estos restos fueron colocados separadamente en cajas de cinc con una paca de metal dorado, donde iban grabados sus nombres y la fecha del fallecimiento.

Una vez cumplidos los requisitos sanitarios y el levantamiento de acta oportuna, que firmaron los asistentes al acto, se colocaron los féretros en una de las habitaciones del conserje de la Patriarcal, haciéndoles la guardia cuatro milicianos y un cabo.

Los restos de Quintana, a pesar de que fué embalsamado, se encontraba en igual estado que el resto de los cadáveres.

En el ataúd del general San Miguel se encerraba, intacta, la banda de Carlos III.

Estos restos fueron colocados separadamente en cajas de cinc con una paca de metal dorado, donde iban grabados sus nombres y la fecha del fallecimiento.

mos tiene uno de 2.000 pesetas para el 20.635. Otra de las afortunadas es la de don Ricardo Fernández, Puerta del Sol, 11 y 12. Entre los muchos premios que hoy obtuvo tiene uno de 2.000 pesetas para el 22.113. También cayeron muchos premios en las de Infantas, 36, y Conde de Romanones, 18.

EL CENTENARIO DE SANTA TERESA

Grandes fiestas. Avila, 11. Han comenzado brillantemente las fiestas del centenario de Santa Teresa de Jesús.

Llegaron los obispos de Vitoria, Jaén, Ciudad Rodrigo, Salamanca y Segovia. El traslado de la imagen de Santa Teresa ha sido un acto imponente, en el que tomó parte todo el pueblo. Concurrieron también los prelados, las autoridades, clero de todas las parroquias, Asociaciones católicas y dos bandas de música.

En la catedral se entonaron cánticos religiosos por un coro de doscientas voces, acompañado de gran orquesta.

Esta mañana han salido del palacio consistorial comparsas de gigantes y bandas de música, recorriendo las principales calles de la población.

En las primeras horas de la noche lucía una gran iluminación el arco de la Muralla de la plaza del Alcazar.

Mañana, día del tercer centenario de la canonización de Santa Teresa, habrá, a las ocho de la mañana, misas de comunión en diferentes iglesias.

A las diez y media, en la catedral, se celebrará un pontifical solemnisimo, precedido de una y seguido de «Tédimo».

Oficiará el Nuncio de Su Santidad, monseñor Tedeschini, y asistirá probablemente el infante don Fernando en representación del Rey.

El sermón contará a cargo del arzobispo de Valladolid, señor Gandasegui. Por la tarde, a las cuatro y media, saldrá de la catedral la procesión con la imagen de la Santa.

Presidirá el infante y el Nuncio de Su Santidad. Hará estación en la plaza del Alcazar, donde se tributará a la Santa un grandioso homenaje.

En el pontifical actuará un coro de 250 voces, con acompañamiento de gran órgano, y a toda orquesta, de 80 profesores.

En la procesión tomarán parte, además, dos bandas de música y varios coros populares de 2.000 voces. Dirigirá la parte musical el padre Luis Iruarizaga.

Agasajos y homenajes

En honor de un catedrático. Los compañeros de Sección en el Instituto de Reformas Sociales del distinguido oficial del mismo, don José Valenzuela, le han obsequiado con un almuerzo íntimo en el hotel Inglés, con motivo de su nombramiento, en virtud de brillantes oposiciones, de catedrático de la Facultad de Derecho de la Universidad de Santiago.

Asistieron al acto, que fué cordialísimo, el jefe de la referida Sección y los señores Meliá, Cáceres, Guichot, Ayala, Ruiz Almansa, Pérez, Bengoechea y Segovia.

Afortunadamente no hubo brindis, pero todos hicieron votos por que el joven catedrático obtenga tantos triunfos en su carrera como merece.

La R. I. y el doctor Espina. La Reina doña Victoria ha encabezado la suscripción para el homenaje al doctor don Antonio Espina y Capo, con 200 pesetas.

La suscripción alcanza ya la suma de 5.900 pesetas. Los donativos se reciben en el domicilio del tesorero, Fernanfouz, 2.

Al coronel Serrano. Se está organizando un banquete de despedida en honor del coronel del regimiento de Guzmán señor Serrano, por iniciativa de nuestro compañero en la Prensa, el señor Ruiz Albéniz.

Restablecido de su afección palúdica el coronel Serrano regresa a Marruecos a continuar su actuación no interrumpida desde 1909.

Banquete a Manolo Font. Algunos amigos y admiradores de Manolo Font, el popular compositor sevillano, para festejar sus éxitos en el cuplé, le obsequiarán el próximo domingo con un almuerzo, que tendrá lugar en el Ideal Rosales, a las dos de la tarde.

Las tarjetas, al precio de 16 pesetas, pueden ser recogidas en Villa Rosa, café Oriental y Universal, Unión Musical Española (Carrera de S. Jerónimo), casa Alier y Rosales, hasta la una de dicha día. Asistirán muchas artistas y la comida será amenizada por una orquesta.

MUSICA

Audición popular Sañer. Mañana domingo, a las cuatro en punto de la tarde dará su última audición de despedida, con carácter popular, este glorioso maestro, que ha sabido electrizar con su arte soberano al público español.

Los coros del Palacio de la Música. Se admiten todavía inscripciones de señores y caballero para esos coros, que deben ser muy numerosos para los conciertos que tienen convenidos.

Se han creado premios para las personas cuya asistencia y comportamiento sean los mejores. Cuéntase con diez obras notabilísimas de autores españoles para estrenar, además de las clásicas consagradas. Se trata de divulgar música que el público desconoce aun, y que le será de mayor interés.

Los ensayos son los martes, jueves y sábados, de siete y media a nueve y media de la noche, en el Palacio de la Música (plaza de Santiago), en donde los maestros Francés y Baena hacen las inscripciones de los amantes del progreso que en Madrid se ha iniciado en esta clase de entidades musicales.

INFORMACIONES SOCIALES

EN MADRID. LOS DEPENDIENTES DE LA ALIMENTACION.—Este Sindicato se reunirá mañana, a las tres y media de la tarde, en la calle de Los Madrazo, 14.

EN EL EXTRANJERO. OFICINA INTERNACIONAL DEL TRABAJO.—El día 5 de Abril se reunirá en Roma el Consejo de Administración de la Oficina Internacional del Trabajo.

EL TEATRO

COLISEO IMPERIAL

«LA FUNDACION MARTINEZ».—El señor Fernández Lepina, hábil y experto comediógrafo, ha llevado al teatro de la Concepción Jerónima un juguete cómico en dos actos, cuya trama abunda en situaciones hilarantes, que el autor aprovecha y exprime hasta agotarla.

Dentro de la fisonomía convencional del género, «La fundación Martínez» es un juguete bien compuesto y graciosamente desarrollado.

El público mostró su agrado al final de cada uno de los actos, y tuvo también aplausos para los intérpretes, entre los cuales destacaron los señores Fresno y Serrano, que hicieron, como de costumbre, las delicias de la asamblea.

Entre bastidores. MARIA TUBAU.—Mañana se cumple el octavo aniversario del fallecimiento de la que fué insignia actriz doña María Tubau, gloria de la escena española.

En la capilla de actores de la parroquia de San Sebastián serán aplicadas misas en sufragio por su alma.

Reiteramos a su familia la expresión de nuestro pésame, especialmente al aplaudido autor don Cefirino Palencia y a su hijo nuestro compañero en la Prensa, del mismo nombre y apellido.

GACETILLAS. REAL.—Mañana domingo, a las seis de la tarde, «Carmen», por los eminentes artistas Gabriela Besanzoni (completamente restablecida de sus enfermedades), Miguel Fleta, y Franci.

ESLAVA.—Domingo y lunes, a las diez y media de la noche, 99 y 100 representaciones (últimas en la temporada) de la hermosa obra de Vidal y Planas «Santa Isabel de Ceres». Precios populares: 3.75 butaca.

Domingo, a las seis (por última vez en festivo tarde), y lunes, a la misma hora, el sainete en tres actos, de clamoroso éxito, «Manolito Pamplinas».

Martes, a las diez, estreno de la comedia inglesa de sir James Barrie (versión castellana de Gregorio Martínez Sierra), «El admirable Crichton».

Esta comedia se ha representado con éxito enorme durante centenares de noches en Londres y París.

ZARZUELA.—Círculo escuete americano. Ma